

Санкт-Петербургский монетный двор основан Петром I в 1724 г. на территории Петропавловской крепости. Он является уникальным памятником промышленной архитектуры России периода позднего классицизма (1798-1806 гг., архитектор Антонио Порто). Санкт-Петербургский монетный двор — один из крупнейших монетных дворов мира по чеканке монет, в том числе памятных и юбилейных из драгоценных металлов, а также по изготовлению орденов, медалей, знаков отличия и других изделий из цветных металлов и их сплавов. Его продукция отличается высоким уровнем художественного оформления, безукоризненным качеством чеканки, неизменно пользуется признанием и устойчивым спросом как в самой России, так и за её пределами.

*The Saint Petersburg Mint was founded by Peter the Great in 1724 on the territory of the Peter and Paul's Fortress. It is an unique monument of the industrial Russian architecture of the late classicism (the architect Antonio Porto, 1798-1806) and one of the biggest mints of the world, which mints on a level with coins, including commemorative and jubilee ones of precious metals, orders and medals, decorations and other articles of non-ferrous metals and their alloys as well. The production of the mint is notable for the highest level of the artistic design, unexceptionable quality of minting. It is generally recognized and much in stable demand in Russia and abroad.*



# 275-ЛЕТИЕ САНКТ- ПЕТЕРБУРГСКОГО МОНЕТНОГО ДВОРА

275<sup>TH</sup> ANNIVERSARY OF THE  
SAINT PETERSBURG MINT



## 275-летие Санкт-Петербургского монетного двора.

Дата выпуска: 22 ноября 1999 г.

Каталожный номер — 5119-0001

## 275th Anniversary of the Saint Petersburg Mint.

Date of issue: November 22, 1999.

Catalogue Number — 5119-0001

Номинал Denomination	Качество Quality	Металл, проба Metal, Fineness	Масса общая, г. Total weight, G	Содержание химически чистого металла не менее, г. Fine metal content, not less than, G	Диаметр, мм Diameter, mm	Толщина, мм Thickness, mm	Тираж, шт. Mintage, pcs.
200 рублей 200 Rubles	«пруф» Proof	серебро 900/1000 Silver 900/1000	3 342,390 (±9,056)	3000,0	130,0 (+0,45) (-0,10)	27,5 (±0,5)	150

### Аверс:

в центре диска — эмблема Банка России (двуглавый орёл художника И. Билибина, под ним надпись полукругом «БАНК РОССИИ»), обрамлённая кругом из точек и надписями по кругу: сверху — «ДВЕСТИ РУБЛЕЙ», внизу — «1999 г.», слева — обозначение металла, проба сплава, справа — товарный знак монетного двора, содержание драгоценного металла в чистоте, под ним — порядковый номер монеты.

### Реверс:

изображение монетного двора на фоне очертаний архитектурной панорамы Санкт-Петербурга, слева — бюст Петра I, под ним надпись: «ПЕТР I ОСНОВАТЕЛЬ», ниже — россыпь старинных и современных монет, справа — дата в две строки: «275 ЛЕТ», знак ордена «За заслуги перед Отечеством», товарный знак монетного двора «СПМД», сверху — летящий ангел Петропавловского собора, по окружности надпись: «САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ МОНЕТНЫЙ ДВОР».

Художники: А.В. Бакланов, А.Д. Щаблыкин.

Скульптор: А.С. Кунац.

Чеканка: Санкт-Петербургский монетный двор (СПМД).

Оформление гурта: 390 рифлений.

### The obverse:

in the center — the Emblem of the Bank of Russia (the two-headed eagle designed by I. Bilibin, lower — the semicircular inscription — «БАНК РОССИИ» (BANK OF RUSSIA) framed by a circle of dots, and inscriptions along the rim: at the top — ДВЕСТИ РУБЛЕЙ (TWO HUNDRED RUBLES), at the bottom — «1999», the letters to the left indicate metal sign and fineness, to the right — fine metal content and the mint trade mark.

### The reverse:

the picture of the mint against the background of contours of the Saint Petersburg's panorama, to the left — the bust to Peter the Great, under which — the inscription: «ПЕТР I ОСНОВАТЕЛЬ» (PETER I THE FOUNDER), lower — a plaser of old and modern coins, to the right — the date in two lines: «275 ЛЕТ» (275 YEARS), the badge of the Order «For Services to the Native Land», the mint trade mark «СПМД» (St. Petersburg Mint), at the top — a flying angel of the Peter and Paul's Cathedral, the inscription along the rim: «САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ МОНЕТНЫЙ ДВОР» (THE SAINT PETERSBURG MINT).

The artists: A.V. Baklanov, A.D. Shablykin.

The sculptor: A.S. Kunats.

St. Petersburg Mint (СПМД).

The edge: 390 corrugations.



